

Lettre de Vausenville à D'Alembert, 30 janvier 1779

Expéditeur(s) : Vausenville

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Vausenville, Lettre de Vausenville à D'Alembert, 30 janvier 1779, 1779-01-30

Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 07/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/dalembert/items/show/658>

Informations sur le contenu de la lettre

IncipitJ'ai reçu, monsieur, la lettre que vous m'avez fait l'honneur de m'écrire le 20 de ce mois...

RésuméLe refus indigne de D'Al. à sa provocation (Essai phisico-géométrique), suite à l'opposition à l'enregistrement en 1771 du rapport en sa faveur de Pingré. Entend forcer juridiquement D'Al. à répondre. L'Acad. sc. ne peut faire de loi. A communiqué leur correspondance au Garde des sceaux, au ministre [de la Maison du roi ?] et à divers souverains.

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire79.10

Identifiant2239

NumPappasInexistant

Présentation

Sous-titreInexistant

Date1779-01-30

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreNon renseigné

Lieu d'expéditionParis

DestinataireD'Alembert

Lieu de destinationParis

Contexte géographiqueParis

Information générales

LangueFrançais

Sourcecopie autogr., d.s., « Paris », 3 p.

Localisation du documentParis AN, T/160 23, n° 224, n° 4

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné

Auteur(s) de l'analyseNon renseigné

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

page 5

Lettre au G^e de Vauvenal^{le}
à M. D'Alembert

Paris le 30 ^{er} d'1779.

N^o 6 J'ai reçu,小姐, la lettre que vous m'avez fait l'honneur de m'envier le 20 de ce mois en repart à l'ouverture du 18 dudit portant présentation à refuter mon ouvrage intitulé Essai physique géométrique et à quoi vous vouliez voulez vous refuser:

Votre protesté est de dire que l'académie des sciences ayant pris le parti dans son histoire de 1775 de ne plus examiner de quadrature de cercle, vous croyez devoir inviter à example cette répudie M. me parait bien faible pour un homme de votre génie: j'en dois naturellement conclure que vous n'avez aucune raison de m'opposer, le effet de votre ouvrage approuvé, le caractère à votre réputation semble intérieur à toutement l'opposition que vous avez formé en 1771 à l'ouvrage. Votre silence d'ailleurs est la meilleure preuve le peu d'amour pour les connaissances utiles et élementaires en m^e la justice et à la raison qui sont des choses intérieures d'un philosophe: j'ose croire que votre philosophe est moins pour le bien public, que pour favoriser l'ambition, vous avez été fait auteur à me repousser sans cause, pourquoi être vous si lent à m'opposer des raisons? je soutiens que vous êtes tenu d'approuver ou d'empêcher les conclusions contenues dans mon ouvrage, d'en rappeler les preuves. Par la loi tout opposant est obligé de démontrer la cause de son opposition, faute de quoi il est déclaré irrecevable opposant. Je vous serais refuter: faute de quoi je crois que vous n'avez approuver, au contraire votre silence parle pour approuver, faute de tout article dans l'ordre 10-11.

just as important as space in the organization of our institutions.

102

par une démonstration, et l'origine de la vie, si elle nous échappe ou pas.
Mais le problème est, je dirai très approximativement, dans lequel je vois
les résultats, et nous ne pouvons nous disposer de faire, pour un
autre, toute la partie d'entente qu'il nous faut pour réussir.

Il en résulte que certains qui ont intégration des éléments humains, utilisent cette forme de joute. Il ne peut que l'intégrer tout au long de l'œuvre. Celle-ci devient alors quelque chose qui est plus précisément une œuvre d'art, mais qui n'est pas nécessairement une œuvre d'art dans le sens traditionnel. C'est une œuvre d'art qui est intégrée dans une œuvre d'art.

Lettre de M. de Vauvouville à M. le préfet de Paris
à Paris le 25 juillet 1774.

Unter den bewohnten
Gemeinden